



A1485

CONFERENCIAS DE PRENSA | José María Aznar

18/06/2002 VIAJE OFICIAL AL REINO UNIDO

CONFERENCIA DE PRENSA CONJUNTA DEL PRESIDENTE DEL GOBIERNO, JOSÉ MARÍA AZNAR, Y DEL PRIMER MINISTRO, TONY BLAIR

Londres, 18-06-2002

Sr. Blair.- Buenas tardes. Gracias por asistir a esta breve conferencia de prensa.

En primer lugar, quiero dar la bienvenida al Presidente Aznar y decir cuánto placer tenemos en recibirle en tanto que Presidente de la Unión Europea.

El programa para nuestra reunión es obvio. Hemos discutido las cosas que están al orden del día: la emigración, el asilo y las acciones comunes que podemos emprender. También hemos hablado de la reforma del Consejo, la ampliación de la Unión y cuestiones conexas. Como por supuesto había anticipado, todo está sumamente bien preparado, como es de esperar con el Presidente Aznar, y estoy seguro de que lo va a presidir de manera excepcional. Entonces, tendré yo el gran placer de verle otra vez en Sevilla el próximo viernes.

Presidente.- Muchas gracias. Buenas tardes a todos y también con brevedad, porque todavía queda una visita a París a continuación. Muchas gracias por su hospitalidad al Primer Ministro Tony Blair y muchas gracias también por el apoyo continuo y el trabajo continuo y conjunto que hemos hecho a lo largo de esta Presidencia española.

Hemos tenido la oportunidad de impulsar de una manera muy decidida todo lo que fue el Consejo Europa de Barcelona y retomar toda la estrategia de reformas económicas y sociales en Europa, y ahora tenemos un acuerdo completo sobre las cuestiones básicas del Consejo Europeo de Sevilla, es decir, la política de inmigración y asilo en Europa, la lucha contra las organizaciones criminales que trafican con seres humanos, el mejor control de las fronteras exteriores de la Unión, la mejora de la eficacia de la cooperación internacional de la Unión también en los temas de inmigración.

Compartimos claramente lo que van a ser los principios de reforma del Consejo Europeo: simplificación de los trabajos, mayor eficacia en nuestros trabajos, en la toma de decisiones, etc., etc. Y hemos dado los avances necesarios y llegado a los acuerdos oportunos para poder tomar las decisiones de la ampliación de la Unión Europea en el próximo Consejo Europeo en Copenhague.

Todo este conjunto de cosas, junto con otros puntos a tratar, conforman el núcleo del Consejo Europeo que, sin duda, por la política de inmigración, por la reforma interna del Consejo, por la ampliación, está llamado a tomar decisiones muy relevantes.

Existe un acuerdo completo entre el Primer Ministro Blair y yo en este Consejo y existe un consenso básico, bien armado, en este momento entre los Quince sobre la gran mayoría de las cuestiones que tenemos que tratar en el Consejo.

Tenemos un problema de ordenación de tiempos en el Consejo, porque sabemos que el viernes, a las ocho y media, Inglaterra juega contra Brasil. ¡Mucha suerte! Ese mismo día, a la una y media, Alemania juega contra Estados Unidos; al día siguiente España juega contra Corea. Pero yo creo que seremos capaces de administrarlo todo en buena armonía y en buena disposición.

Muchas gracias, de nuevo, por el apoyo y la cooperación.

P.- Primer Ministro Blair, quería preguntarle si le parece bien que Cherie Blair haya hablado de la falta de esperanza en los terroristas suicidas, sin hablar del tema en general.

Sr. Blair.- Nadie debe equivocarse sobre nuestra simpatía por las víctimas del terrorismo; pero hay que hablar de esperanza también y lo que hay que hacer, indudablemente, es sustituir un proceso político al terrorismo. Eso es lo que quería decir y lo que todos podemos esperar.

P.- Quería preguntar a los dos Jefes de Gobierno. ¿No temen que las reticencias de países como Suecia, como Francia, como Luxemburgo, a esa idea de penalizar de alguna manera a los países que no colaboran eficazmente en la lucha contra la inmigración ilegal, la falta de acuerdos de esos países, las reticencias, puedan rebajar sensiblemente las expectativas de acuerdo, en general, sobre el tema de la inmigración ilegal?

Presidente.- Primero, estoy absolutamente seguro de que en Sevilla vamos a llegar a un acuerdo muy efectivo en materia de política de inmigración y asilo. Es una de nuestras grandes prioridades. Junto con la lucha contra el terrorismo, que compartimos plenamente; junto con las reformas económicas a favor del empleo, que también compartimos, este capítulo de la ordenación de la inmigración en Europa forma parte de nuestras proyectos. Y estoy convencido de que en Sevilla se llegará a un acuerdo.

En segundo lugar, existe ya el acuerdo básico sobre el conjunto del paquete que vamos a presentar en Sevilla, al que me he referido antes, en relación con la política de inmigración.

Tercero, estamos discutiendo alguna cuestión de redacción, de detalle en la redacción, pero no cuestión de principios.

La lucha contra la inmigración ilegal formará parte, a partir de ahora, de los contenidos de la cooperación internacional con terceros países por parte de la Unión Europea, como lo forman ya la lucha contra el terrorismo y el respeto y la defensa de los derechos humanos. Desde una perspectiva de cooperación con los países origen de la inmigración

ilegal, deseamos también poder contribuir a que cumplan efectivamente con sus obligaciones.

Sr. Blair.- Comparto plenamente lo dicho por el Presidente. No tengo la menor duda de que vamos a llegar a un acuerdo sobre un paquete de medidas con vistas a afrontar los problemas de inmigración ilegal y asilo. No se trata de penalizar a esos países; se trata de ver toda la gama de las relaciones de la Unión Europea con esos países y de ver nuestra cooperación con ellos en términos de la lucha común contra la inmigración ilícita y la llegada de gente pidiendo asilo en nuestros países.

No hay que olvidar tampoco que muchos de ellos están implicados en ese tráfico ilícito, tienen lazos con elementos criminales. Entonces, la Unión debe y tiene que cooperar para contrarrestar esa situación.

P.- Yo quería saber la opinión del Primer Ministro británico, en el contexto de las reformas económicas liberalizadoras que impulsa su Gobierno en el seno de la Unión Europea, sobre la necesidad de aplicar reformas del sistema de protección por desempleo similares a la española. ¿Coincide con la reforma que impulsa el Gobierno español? ¿Cree que debería extenderse al ámbito de la Unión Europea? ¿Qué opina de la reacción que ha suscitado por parte de las centrales sindicales en España?

Sr. Blair.- No voy a responder a esa cuestión, porque no estoy en condiciones de responder. Todavía me quedan ciertas habilidades diplomáticas. No voy a responder.

P.- Sobre Gibraltar quiero preguntar si ha habido algún progreso después de la última reunión aquí. ¿La falta de acuerdo sobre Gibraltar va en contra de los esfuerzos destinados a contrarrestar la inmigración ilegal?

Sr. Blair.- Se trata de un proceso continuo. Los Ministros de Asuntos Exteriores se reúnen a menudo. Pero hoy hemos concentrado nuestra conversación exclusivamente sobre la Cumbre de Sevilla.

Muchas gracias.